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Ortsteilrat Mittelhausen Erfurt, 30.10.2014 

OR MIT/008/2014  
 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ortsteilrates Mittelhausen am 28.10.2014 

 

 

Sitzungsort: 

 

Ortsteilverwaltung, Kühnhäuser 

Straße 1, 99095 Erfurt-Mittelhausen  

Beginn:  

 

19:00 Uhr 

Ende: 

 

20:45 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter/in: Herr Spang 

Schriftführer/in: Frau Angermann 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Einwohnerfragestunde  

   

 4. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

16.09.2014 

 

   

 5. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  

   

 5.1. Aufhebeung eines Beschlusses und Neuvergabe finanziel-

ler Mittel nach §4 Ortsteilverfassung- Gehbahn-/ Fahr-

bahnsanierung 

2176/14 

   

 6. Behandlung von Entscheidungsvorlagen OR  
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 6.1. Verwendung finanzieller Mittel nach §16 Ortsteilverfas-

sung-Anschaffung einer Vereinsfahne für den Feuerwehr-

förderverein Erfurt- Mittelhausen e.V. 

1884/14 

   

 7. Beteiligung des Ortsteilrates  

   

 7.1. Ausweisung von Geschützten Landschaftsbestandteilen 

durch die untere Naturschutzbehörde 

1583/14 

   

 8. Ortsteilbezogene Themen  

   

 9. Informationen  

   

 

 



© Stadt Erfurt Niederschrift der Sitzung des Ortsteilrates Mittelhausen vom 28.10.2014 Seite 3 von 6 
 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

Der Ortsteilbürgermeister Herr Spang eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungs- und 

fristgemäße Ladung der Mitglieder des Ortsteilrates sowie die Beschlussfähigkeit fest. Er 

begrüßt als Gast einen Vertreter des Umwelt- und Naturschutzamtes sowie 14 Bürger. 

 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Die Tagesordnung ist mit der Einladung bekannt gegeben worden. Herr Spang informiert, 

dass unter dem TOP "Behandlung dringlicher Entscheidungsvorlagen des Ortsteilrates" 

eine Neuvergabe von Mittel nach §4 beraten werden muss, da die ursprünglich geplante 

Maßnahme technisch nicht umsetzbar ist. Des Weiteren schlägt er vor, die Einwohnerfra-

gestunde als TOP 3 vorzuziehen. Der Ortsteilrat erklärt sich mit diesen Änderungen einver-

standen und bestätigt die geänderte Tagesordnung einstimmig. Es wird somit nach dieser 

verfahren. 

 

 

 3. Einwohnerfragestunde  

   

Thema in der heutigen Einwohnerfragestunde ist die Ausweisung geschützter Land-

schaftsbestandteile durch die untere Naturschutzbehörde in der Gemarkung Mittelhausen. 

Herr Spang übergibt das Wort an den Vertreter des Umwelt- und Naturschutzamtes. 

Dieser erläutert, dass es bereits 2011 einen einstimmigen Beschluss des Stadtrates zur 

Ausweisung weiterer Schutzgebiete bis 2020 gegeben hat. Als Nachweis der Schutzwür-

digkeit und Grundlage für das Verfahren zur Unterschutzstellung ist ein Schutzwürdig-

keitsgutachten für das geplante Gebiet. Mit der vorgelegten Drucksache werden 4 Gebiete 

in der Stadt Erfurt vorgeschlagen, in denen sich besondere Biotope, eine Artenvielfalt oder 

vom Aussterben bedrohte Arten befinden. In Mittelhausen sind dies der Krautgarten und 

die Tongrube. Im Krautgarten z.B. befindet sich ein Schwarzpappelbestand. Eigentlich ein 

typischer Baum für die Geraniederungen, aber mittlerweile nur noch selten vorkommend. 

Der Verordnungsentwurf für diese Gebiete liegt seit 18. September vor. der Mitarbeiter des 

Naturschutzamtes geht auf einzelne Aspekte der Verordnung ein und beantwortet an-

schließend Fragen der anwesenden Bürger. 

Diese nehmen insbesondere Bezug auf den Wasserhaushalt im Gebiet des Krautgartens. 

Aufgrund der Grundwasserabsenkung für die Auskiesung in angrenzenden Gebieten ist der 

Wasserhaushalt aus den Fugen geraten- mit den entsprechenden Folgen für die Natur. der 

Mitarbeiter erläutert, dass die Aufsicht über das Verfahren zur Auskiesung beim Oberberg-

amt angesiedelt ist. Das Umwelt –und Naturschutzamt der Stadt Erfurt fordert regelmäßig 

die Pegelprotokolle ab. Das hat inzwischen zu einer besseren Einhaltung der Pegelstände 

geführt. 
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Weiter Fragen drehen sich um die Holznutzung. Der Mitarbeiter erläutert, dass eine norma-

le forstwirtschaftliche Nutzung für die Grundstückseigentümer weiterhin möglich ist. Le-

diglich ausgenommen ist der Bestand der Schwarzpappeln. Hier ist die Abstimmung mit 

dem Umwelt- und Naturschutzamt zu suchen. Den Vorschlag eines Bürgers zu einem 

Vororttermin zur Klärung dieser Frage nimmt der Mitarbeiter der Verwaltung gerne auf. 

 

 

 4. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

16.09.2014 

 

   

Die Niederschrift der vorangegangenen Sitzung ist mit der Einladung versandt worden. 

Anträge auf Änderung werden nicht gestellt. Die Niederschrift wird bestätigt. 

 

bestätigt Ja 5  Nein keine  Enthaltung 4   

 

 

 5. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  

   

Herr Spang informiert den Ortsteilrat über die Mitteilung des Fachamtes, dass die bei ei-

nem Ortstermin im Frühjahr besprochene und geplante Hochwasserschutzmaßnahme an 

der Schmalen Gera aus technischen Gründen nicht durchgeführt werden kann. Es stehen 

somit kurzfristig noch finanzielle Mittel nach §4 von 2.000 EUR zur Verfügung, die bis zum 

Kassenschluss Mitte Dezember noch verausgabt werden sollen. Aus diesem Sachverhalt 

ergibt sich die Dringlichkeit der Beschlussfassung, die vom Ortsteilrat einstimmig bestä-

tigt wird. 

Herr Spang hat versucht, heute den Straßenmeister zu erreichen. Herr Spang schlägt vor, 

dem Straßenmeister die Verwendung des Geldes bei einer bereits angekündigten Baumaß-

nahme (Gehweg/ Straßeneinläufe) in der Friedrich- Neumeyer- Straße anzutragen.  

Aus den Reihen des Ortsteilrates wird vorgeschlagen, das Geld für die Fortführung von 

Gehwegarbeiten in der Erfurter Straße zu verwenden. Da allerdings so kurz vor Jahresende 

fraglich ist, ob ein Neuauftrag noch umsetzbar ist, legt der Ortsteilrat in der Diskussion die 

Priorität auf die Baumaßnahme in der Friedrich- Neumeyer- Straße. 

 

 

 5.1. Aufhebung eines Beschlusses und Neuvergabe finanziel-

ler Mittel nach §4 Ortsteilverfassung- Gehbahn-/ Fahr-

bahnsanierung 

2176/14 

   

beschlossen Ja 8  Nein keine  Enthaltung 1   

 

Beschluss: 

Der Beschluss 0833/14 vom 13.05.2014 wird aufgehoben. 

Die komplette Restsumme von 2017,02 EUR wird dem Tiefbau- und Verkehrsamt für not-

wendige Sanierungsmaßnahmen in folgender Priorität zur Verfügung gestellt: 

1. Friedrich- Neumeyer- Straße( Gehbahn, Straßeneinläufe) 

2. Fortsetzung der Gehbahnsanierung in der Erfurter Straße 
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 6. Behandlung von Entscheidungsvorlagen OR  

   

Mit der Einladung wurde den Ortsteilräten eine Drucksache zur Beratung und Beschluss-

fassung übergeben. Herr Spang informiert, dass der Verein den Antrag ihm gegenüber 

mündlich geändert hat und  zunächst mit dem Geld eine Befestigungsstange für die Fahne 

anschaffen möchte. Herr Spang schlägt  eine dahingehende Änderung des Beschlusswort-

lautes vor. Der Ortsteilrat erklärt sich damit ohne weitere Diskussion einverstanden. 

 

 

 6.1. Verwendung finanzieller Mittel nach §16 Ortsteilverfas-

sung-Anschaffung einer Vereinsfahne für den Feuerwehr-

förderverein Erfurt- Mittelhausen e.V. 

1884/14 

   

mit Änderungen beschlossen Ja 9  Nein keine  Enthaltung keine   

 

Beschluss: 

Der Feuerwehrförderverein Erfurt- Mittelhausen e.V. erhält gem. §17, Anlage 5 (Ortsteilver-

fassung) der Hauptsatzung der Landeshauptstadt Erfurt 300,00 EUR für die Anschaffung 

einer Fahnenstange. 

 

 

 7. Beteiligung des Ortsteilrates  

   

Mit der Einladung wurde den Mitgliedern des Ortsteilrates die Drucksache 1583/14 zur 

Ausweisung geschützter Landschaftsbestandteile übergeben. 

 

 

 7.1. Ausweisung von Geschützten Landschaftsbestandteilen 

durch die untere Naturschutzbehörde 

1583/14 

   

Im Rahmen der Einwohnerfragestunde wurde die Unterschutzstellung zweier Gebiete in 

der Gemarkung Mittelhausen durch den anwesenden Vertreter des Umwelt- und Natur-

schutzamtes ausführlich erläutert und insbesondere Fragen der anwesenden Grundstücks-

eigentümer im Bereich des Krautgartens beantwortet. 

Der Ortsteilrat sieht die Vorteile der Unterschutzstellung, besonders im Hinblick auf den 

um den Krautgarten stattfindenden exzessiven Kiesabbau. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 8. Ortsteilbezogene Themen  

   

Ein Ortsteilrat nimmt Bezug auf die Ortsteilzeitung "Wir in Mittelhausen". Er empfindet 

die Formulierungen etwas zu kompliziert. Dadurch kommen seiner Meinung nach die Bot-

schaften nicht an. Auch ist die Schrift zu klein und dadurch für ältere Mitbürger schwer zu 

lesen. Da es sich laut Unterüberschrift um nichtamtliche Berichte und Nachrichten des 
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Ortsteilrates handelt, kann er sich auch nicht mit jeder abgegebenen Wertung einverstan-

den erklären. Er schlägt vor, zukünftig im Ortsteilrat den Entwurf der Zeitung zu bespre-

chen. Herr Spang erklärt, dass er diese Zeitung oft unter Zeitdruck entwickelt, kopiert und 

auch austrägt. Diesmal sollte dadurch auch der Termin der heutigen Sitzung mit der Mög-

lichkeit der Information für die Grundstückseigentümer bezüglich Unterschutzstellung 

von Gebieten in Mittelhausen publik gemacht werden. Er bittet um Vertagung dieses The-

mas. 

 

Eine Ortsteilrätin beschwert sich erneut überstarke Geruchsbelästigungen und fragt nach, 

wie es am Kirmeswochenende war, da sie nicht in Mittelhausen weilte. Ihr war aufgefallen, 

dass zum Beispiel zum Knopffest der Kirche keinerlei Belästigungen festzustellen waren. 

Allerdings bestätigt ein Mitarbeiter der Agrargenossenschaft, dass in dieser Woche Gülle 

ausgebracht worden ist. 

 

 

 9. Informationen  

   

Es wird angefragt, wer für die Laubbeseitigung auf dem ehemaligen Kundenparkplatz des 

nicht mehr existenten Mini- Marktes bis zur Lindenstraße zuständig ist. Das Ladengeschäft 

wurde zu Wohnraum umgenutzt. Nachbarn haben sich über die mangelhafte Reinigung 

beschwert. 

 

 

 

 

 

gez. Spang gez. Angermann 

Ortsteilbürgermeister Schriftführerin 
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